

## Impera empleo informal en construcción y turismo (Reforma 12/06/17)

Impera empleo informal en construcción y turismo (Reforma 12/06/17) Verónica Gascón Cd. de México (12 junio 2017).- La mayor parte de los empleos en el sector de la construcción y el turismo son de carácter informal, lo que implica que muchos de ellos se encuentran en condiciones de temporalidad y con bajos salarios. De acuerdo con datos de las zonas más urbanizadas de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE), en la construcción hay un millón 950 mil 822 personas ocupadas, de las cuales un millón 317 mil 823 son informales y 632 mil 999 son formales. En el sector de restaurantes y servicios de alojamiento, existen 2 millones 163 mil 714 personas laborando, de las cuales sólo 37 por ciento son formales, si se considera que un millón 355 mil 82 están en la informalidad y 808 mil 632 tienen una condición regular en el empleo. Existen grandes contrastes con el sector manufacturero, ya que de los 4 millones 548 mil 440 trabajadores, sólo una cuarta parte está en la informalidad. "El tipo de trabajo que se realiza, las labores más sencillas en ambos sectores se prestan justamente para que estas personas no estén sujetas a un contrato o que en el caso de turismo sean breves, por lo tanto hay mucha movilidad y eso incentiva a las empresas a no registrar a los trabajadores ante el Seguro Social", señaló Leticia Armenta, académica del Tecnológico de Monterrey. Describió que en la construcción el tipo de labores que se desempeñan son rudas y requieren un trabajo físico intenso, pero son trabajos con poca preparación. En tanto que en la parte de turismo muchos de los trabajadores completan su ingreso con propinas, afirmó. "La informalidad laboral a final de cuenta está dejando a estos trabajadores sin ningún tipo de seguridad social, no cuentan con servicios de salud, no cuentan con una pensión hacia adelante y eso finalmente va a provocar un fuerte problema social, porque si de por sí las pensiones, las proyecciones que se han hecho, en 10 a 15 años van a resultar insuficientes, ahora las personas que no cuentan ni siquiera con ese magro ahorro, definitivamente eso va a gestar un fuerte conflicto social", manifestó Armenta. Lo que sucede en estos dos sectores es reflejo de que la precarización del empleo ha sido una constante en el País. Durante el primer trimestre de 2013, el número de personas que percibía hasta tres salarios mínimos al día era de alrededor de 28 millones 206 mil trabajadores. Esta cantidad se incrementó 14 por ciento en el mismo lapso de 2017. Es decir, que actualmente poco más de 32 millones 155 mil personas reciben cuando mucho 7 mil 200 pesos mensuales, según un análisis del Centro de Investigación en Economía y Negocios.